

実家から離れてばかりの筆者は、町内会の皆さんに高齢の方々を長い間見守っていた。だくなどのご恩があったので、集会所の用地を無償提供しているのですが、逆にそのことに対しての、町内会の皆さんのが厚意なのです。

皆さまがこの記事を目にされる時間には、雨天でなければ、筆者は本日の早朝清掃を終えているかと思います。春から秋まで毎月第1日曜日の早朝に実家の町内会が主催する定期清掃で、筆者もこ^二数年皆勤しています。

おかげさまの気持ちと「性弱説」

いわての風

風土があり、労使関係が良好な会社もあれば、ギクシャクして険悪な会社もあります。

人君子のよくな人間も、全く
救いようのない極悪人も、ど
ちらもいない。すべての人間

心理学の専門的なことは置きますが、こうした人間の弱さや不完全性を、まず素のま

は立たずと頻繁に口にするが、空虚な言葉で強弁することなく、正直に穏やかに

せき・よついち 1952年紫波町生まれ。東京理科大卒。商社・完全歩合制販社勤務、誘致企業取締役、県中小企業支援センター・PMなどを経て現在は中小企業大学校講師、岩手大学客員教授、盛岡市企業支援マネジャーなど。著書に「一倉定“社長学”実践『Sフレーム』のすすめ」

特に混とんとした現代、時代には（わが身や所属組織）の保身に走りたくなる人間の弱さを認めた上で、お互い正直に向き合うというヒトとしての矜持きよじを守ることが、単純だけれども間違いなく、ヒトとしての真っ当な生き方の道にしてはじめてそこに信頼関係が生まれるものでしよう。

互いを認め生む信頼

この分かれ目は、経営者および社員がお互いを思いやる余裕があるかどうかにかかっているのですが、かつて先達は「企業内の問題は、業績さえ順調であれば、95%解決する」と指摘しました。筆者も同感で、円滑な企業活動への特効薬は、好業績に優るものはないと思います。

は、聖人君子と極悪人の間で
行ったり来たりしている。そ
の振れ幅は、その時々による。
それは人間の弱さによるもの
ともいえよう」というよつな
ところでしょうか。

ま「受け入れる」、そして「認める」、さらに「共感・共有する」ことで、人間らしい「おかげさま」の気持ちが湧いてくるようです。

「にこそ、計算高い忖度など無縁の、本物の信頼感が生まれると考えるのは筆者だけでしょうか。

ところでしょうか。
家族はじめ身の回りの人、
仕事上の仲間、マスクで取
り上げられる立場の人たち、
どなたを觀察してもあてはま
るよう思います。

その結果、殺伐とした関係は解消され円滑な人間関係になるのではないでしょうか。もちろん企業でも、所属するヒトの持ち味はさまざまです。それぞれに得意もあれば、

「売り手よし、買い手よし、世間よし。三方よし」という言ひ回しがあります。いわば事業經營を進める際には、お客様・働き手・地域に感謝し「おかげさま」精神で当

第1日曜日の月1度だけではあります、つづく人の情けを感じる町内会の風土の中で「おかげさま」の気持ちをかみしめるのです。

さて、本業である経営支援においても企業にはそれぞれ

ところで、古くからの「性善説・性惡説」という考え方には、最近「性弱説」という観点が加わったようです。筆者流にこれを解釈するとして、「百パーセント完璧な聖

それなりの立場の方々の不祥事や非道な事件も、普通のヒトが極悪人モードに近い状態の時に起こすようです。

不得手もあります。それを補い合ってこそその組織ですかう、決して角突き合わせて争つてはいけません。一堂に会している意味がなくなります。

たりなさいという教えです。
こうした構えの企業はども
らも繁盛していますし、こち
な生き方をした先人は人生を
全うできるようですから、社
会人としても家庭人としてむ
心したいものです。

關洋一（一關市・企業世話人）

せき・よといち 1952年紫
波町生まれ。東京理科大卒。商社
・完全歩合制販社勤務、誘致企業
取締役、県中小企業支援センター
PMなどを経て現在は中小企業大

のと書きますか。お互いの存在を受け入れ、認める上ではじめてそこに信頼関係が生まれるものでしよう。